

Rwanda - Paris demande l'appui des Nations Unies

Reuters, 17 juin 1994

NATIONS UNIES, 17 juin, Reuter - Paris a demandé vendredi aux membres du Conseil de sécurité de l'Onu leur appui pour une intervention rapide, conduite par la France, afin de mettre fin aux massacres au Rwanda dans l'attente du déploiement des renforts de l'Onu.

L'ambassadeur de France aux Nations unies, Jean-Bernard Merimée, a déclaré qu'il ferait circuler prochainement un projet de résolution en ce sens.

La résolution de la France demanderait l'autorisation de lancer une opération, semblable à celle organisée pour la Somalie par les Etats-Unis fin 1992. Dans le cas du Rwanda, il s'agirait d'une opération française, avalisée par l'Onu mais hors de son contrôle.

Au premier abord, les membres du Conseil de sécurité ont, semble-t-il, réagi plutôt favorablement mais prudemment, certains s'inquiétant d'une répétition de ce qui s'est passé en Somalie après le retrait des troupes américaines.

La plupart ont soulevé la question des relations entre l'armée française et les forces de la Mission des Nations unies d'assistance au Rwanda (Minuar).

En visite à Abidjan, le ministre français des Affaires étrangères Alain Juppé a déclaré que l'initiative française avait le soutien de l'Onu et des Etats-Unis.

“(le secrétaire général) M. Boutros-Ghali m'a dit il y a quelques heures au téléphone que nous avons son appui total. Nous sommes en train de voir en ce moment comment ce soutien de principe (...) peut se traduire concrètement sur le terrain”, a-t-il dit lors d'une conférence de presse.

Il a précisé que la force française pourrait être de 1.000 à 2.000 hommes déployés pour une période limitée. /AP

(c) Reuters Limited 1994